

**BIOGRAPHIE DE SON EXCELLENCE MADAME SAMIRA SITAÏL
AMBASSADEURE DE SA MAJESTE LE ROI AUPRES DE LA REPUBLIQUE FRANÇAISE**



Mme Sitaïl a été nommée le 30 novembre dernier par Sa Majesté Le Roi Mohammed VI, Ambassadeure du Royaume du Maroc à Paris. Elle a présenté, le 29 février 2024, lors d'une cérémonie au Palais de l'Élysée, ses lettres de créance au Président de la République française, en tant qu'Ambassadeure Plénipotentiaire et Extraordinaire de Sa Majesté le Roi auprès de la République française.

Journaliste et spécialiste de la communication audiovisuelle, Samira Sitaïl compte 32 ans d'expérience pour ces deux expertises dont le cumul constitue un atout essentiel dans la compréhension des approches communicationnelles, des enjeux de réputation, de l'élaboration de stratégies de gestion des risques et d'influence, notamment dans la relation des institutions avec les médias.

Diplômée de l'Université Paris Diderot (Paris 7) en langue et civilisation américaine et de l'Ecole Supérieure de Réalisation Audiovisuelle, Samira Sitaïl est également diplômée du Celsa-Sorbonne avec un Master I « Métiers de la Communication » et un Master II « Communication Entreprises, Institutions et Risque ». Ses expertises lui ont permis d'accompagner, avec succès de 2020 à 2023, plusieurs institutions publiques et privées européennes pour le compte d'un groupe de communication international basé à Madrid.

Directrice de l'information puis Directrice Générale-adjointe en charge de l'information de l'influent groupe médiatique marocain 2M, elle y a contribué à développer la stratégie éditoriale de la télévision 2M, Radio 2M et du site 2M.ma.

Documentariste et réalisatrice de grands reportages, elle a activement pris part à l'essor du journalisme audiovisuel au Maroc et dans plusieurs pays africains où elle a eu à mener des missions, notamment de formation, auprès de plusieurs organisations non gouvernementales ou publiques.

Fille d'immigré, née à Bourg la Reine (75) le 16 mai 1964, elle a également eu à cœur de réaliser plusieurs grands reportages qui ont permis de porter un regard plus juste sur la communauté marocaine installée à travers le monde.

Nommée cheffe du pôle de la communication et de la presse de la Conférence des Nations Unies sur le changement climatique, la Cop22, qui s'est tenue en novembre 2016 à Marrakech, Samira Sitaïl a élaboré et mis en œuvre pendant un an la stratégie de communication internationale de l'événement organisé par le Maroc et les Nations Unies. Elle a également contribué à l'organisation et porté la médiatisation du « Sommet de l'Action » qui a réuni 42 chefs d'Etat et de gouvernement autour du changement climatique sur le continent, avec la participation de plus de 300 journalistes africains.

Membre fondateur du premier réseau des femmes journalistes en Afrique, « Les Panafricaines », Samira Sitaïl est reconnue pour ses engagements et ses prises de positions en matière de droits des femmes, de libertés individuelles et de lutte contre toutes les formes de radicalisation. Elle est également très active dans le domaine de l'action sociale à travers les différentes associations à but non-lucratif dont elle fait partie au Maroc et en France, notamment l'association Kirikou-France pour les droits des migrants africains mineurs non-accompagnés.